

Miércoles 28 de Febrero de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178280>Entidades especializadas, impulsoras de las Pymes Jeanette Leyva Reus Este año Nacional Financiera (Nafinsa) enfrenta dos retos importantes: mantener el apoyo hacia el sector de la construcción y contribuir al crecimiento de los intermediarios financieros especializados. Las sociedades financieras de objeto limitado (Sofol), empresas de factoraje y arrendadoras han sido los principales canales para distribuir el financiamiento hacia las pequeñas y medianas empresas (Pymes), reconoció Luz Stella Lozano Chona, directora general adjunta de Fomento de Nafinsa. Al cierre de 2006, la institución colocó alrededor de 170 mil millones de pesos, de los cuales 60 por ciento fue canalizado por intermediarios financieros especializados. En los últimos años, el factoraje financiero ha sido uno de los principales medios para apoyar a las Pymes mexicanas, por medio del programa de Cadenas Productivas, pues representó, al cierre del año pasado, 59 por ciento del mercado de intermediarios.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Persisten desajustes en la cadena maíz-tortilla Lourdes Edith Rudiño Luego de la crisis mediática que sufrió al iniciar el año, la cadena maíz-tortilla sigue presentando desajustes: Por un lado, los industriales del nixtamal y la tortilla dicen que se han visto obligados a ajustarse en su mayoría al precio de 8.50 pesos por kilo -debido a la presión de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) y de policías judiciales-, aun cuando sus costos los rebasan y que muchos estén quebrando. Y por otro, las expectativas de los productores de maíz -derivadas del comportamiento del mercado internacional del grano- son de que incrementarán su siembra y producción en 2007 y tendrán mejores precios que los de la cosecha reciente (la del ciclo p/v 2006), levantada en octubre-febrero, la cual, se sabe, se vio influida por el boom del uso del maíz para etanol en EU y alcanzó precios 100 por ciento superiores respecto de un año atrás.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178285>Magros resultados con la apertura comercial Ivette Saldaña Para los importadores y exportadores la apertura comercial no fue tan exitosa como para lograr empleo, crecimiento económico, fortalecimiento de la estructura productiva ni aumentar la tecnología en el país. El presidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM), Enrique Hernández de Tejada, dijo que "es urgente la aplicación de políticas de desarrollo productivo que establezcan claras prioridades respecto a las áreas a atender". Indicó que los exportadores e importadores piden la mejora de los esquemas de financiamiento en México, la infraestructura, y llevar a cabo una revisión integral de las políticas económicas, ante lo cual el secretario de Economía, Eduardo Sojo, aseveró que el gobierno de Felipe Calderón trabaja por crear un mejor ambiente de negocios y luchar por que la cancha sea más pareja, "que la mano invisible" del gobierno se sienta a través de los programas de apoyo. Aseveró que por ello preparan diversos esquemas, entre los que están crear un organismo dedicado a atraer inversiones extranjeras, especialmente a las zonas más rezagadas, sur y sureste del país; la creación de un órgano de promoción de comercio exterior, y buscar mecanismos de apoyo a las pequeñas y medianas empresas, entre otros.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178290>Ajusta Economía la operación del programa Pyme Ivette Saldaña La próxima semana se anunciará oficialmente la creación de un organismo para las pequeñas y medianas empresas (Pymes), que en principio operará en paralelo a la Subsecretaría del ramo y controlará los 150 programas que existen para el segmento. Aunque todavía no se conforma, se anunciará su próxima integración, que tiene el objetivo el fortalecer a las firmas de menor tamaño. El subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa, Heriberto Félix, informó que la próxima semana se darán a conocer los detalles de ese organismo. Indicó que hoy se publicarán las reglas de operación del Fondo Pyme, que incluirá los lineamientos de los cinco segmentos a apoyar: emprendedores, microempresas, Pymes, empresas gacelas y tractoras.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178291>Ligera recuperación del empleo en el sector manufacturero Guadalupe Cadena El empleo en la industria manufacturera tuvo en 2006 una ligera recuperación, que sirvió para remontar la histórica caída que había observado desde hace cinco años. Al cierre de 2006, el personal ocupado en esta actividad sumó un millón 258 mil 977 trabajadores, lo que significó un aumento de 1.4 por ciento, informó ayer el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) con base en datos preliminares. También la industria maquiladora de exportación mantuvo la tendencia alcista, ya que el año anterior reportó un millón 202 mil 134 trabajadores, 3.1 por ciento superior respecto de 2005. Las cifras oficiales del personal ocupado en ambas ramas refieren que en general hubo un comportamiento favorable en materia de empleo; sin embargo, comienzan a percibirse signos de debilidad como consecuencia del proceso de desaceleración de la economía mexicana. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/743386>Augura Economía menos IED para 2007 Ciudad de México (28 febrero 2007).- México espera captar 18 mil 300 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en 2007, por debajo de lo alcanzado en año pasado, dijo este miércoles la Secretaría de Economía (SE). México registró flujos de capitales foráneos por 18 mil 938.3 millones de dólares en el 2006, la segunda mayor marca en su historia después del 2001, cuando la compra del banco Banamex por parte del estadounidense Citigroup empujó la inversión a 24 mil 730 millones de dólares. "Se estima que en el 2007 el País captará recursos en los flujos de Inversión Extranjera Directa por 18 mil 300 millones de dólares", dijo Carlos Arce, subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales de Economía. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/743357>Mejora mercado chino; otros retroceden Tokio, Japón (28 febrero 2007).- La bolsa de China se recuperó este miércoles, tras experimentar la víspera su mayor caída en una década, pero en otras partes de Asia y Europa los mercados retrocedieron por segundo día consecutivo ante el temor de una eventual desaceleración en las economías de China y Estados Unidos. El Índice Compuesto de Shanghai se recuperó un 3.9 por ciento para cerrar a 2 mil 881.07 puntos, recuperándose de la caída del 8.8 por ciento experimentada el martes, lo que ocasionó una estampida generalizada de ventas en el resto de los mercados mundiales. Las bolsas de Japón, Corea del Sur, Singapur, Malasia, India, Australia y las Filipinas bajaron más de un 2 por ciento tras sufrir Wall Street su peor día desde los ataques terroristas del 11 de septiembre del 2001.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/743373>Sube economía de EU menos de lo previsto Ciudad de México (28

febrero 2007).- La economía estadounidense creció menos de lo estimado inicialmente en los últimos tres meses del 2006, ya que las empresas acumularon menos inventarios y los consumidores gastaron menos, mostró el miércoles un informe del Gobierno. El Producto Interno Bruto de la mayor economía del mundo se expandió a una tasa del 2.2 por ciento en el cuarto trimestre del 2006, según una estimación preliminar del Departamento de Comercio. La cifra es menor a la tasa de 3.5 por ciento que el Gobierno había calculado en una previsión avanzada. Durante todo el 2006, la economía se expandió a una tasa del 3.3 por ciento, por debajo del 3.4 por ciento estimado previamente.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/743262/Desaceleran ganancias de empresas Alberto Barrientos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/743262/Desaceleran_ganancias_de_empresas_Alberto_BarrientosMonterrey,_México_(28_febrero_2007).) Monterrey, México (28 febrero 2007).- Las utilidades de las empresas que cotizan en Bolsa Mexicana de Valores aumentaron en 22.4 por ciento en 2006 respecto al año anterior, y aunque se trata de un crecimiento importante, es el más débil desde 2003. Lo mismo sucedió con el comportamiento de las ventas. El año pasado se incrementaron en 13 por ciento en términos reales respecto a 2005, pero también es la tasa más baja desde hace 3 años, de acuerdo con una muestra de 97 empresas que cotizan en la Bolsa, realizado por REFORMA. La desaceleración de la economía nacional e internacional ya le pegó a las empresas mexicanas, comentaron analistas. De acuerdo con el ejercicio, en 2006 las ventas de las firmas sumaron 1.8 billones de pesos, y las utilidades 207 mil millones de pesos. Las empresas que cotizan en Bolsa suman 4 años consecutivos con alzas de dos dígitos en sus indicadores operativos, pero es muy probable que se rompa la racha en este 2007, señalaron los analistas.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/743278/Arrastra China al mundo Ciudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/743278/Arrastra_China_al_mundo_Ciudad_de_México_(28_febrero_2007).) (28 febrero 2007).- Los mercados de valores del mundo se derrumbaron ayer. Todo inició cuando China anunció que prepara medidas para evitar la especulación en la Bolsa de Shanghai. Ese fue el pretexto que encontraron los inversionistas para salir de los mercados emergentes. Además, Estados Unidos anunció una baja de las órdenes de compra de bienes durables de 7.8 por ciento, que respaldó el temor de una desaceleración económica. A eso se sumó que Alan Greenspan, ex presidente de la Reserva Federal, dijo en Hong Kong que existe la posibilidad de que a fin de año se presente una recesión en su país. El Dow Jones cayó 3.29 por ciento, pero la alarma fue tal que dos horas antes del cierre se saturó el sistema automatizado de venta de acciones en Wall Street, lo que arrastró con más fuerza a Latinoamérica.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/743361/Llama China a estabilidad financiera Shanghai, China](http://www.reforma.com/negocios/articulo/743361/Llama_China_a_estabilidad_financiera_Shanghai,_China_(28_febrero_2007).) (28 febrero 2007).- El primer ministro chino, Wen Jiabao, hizo un llamamiento este miércoles en favor de mantener la estabilidad en el sector financiero del país e indicó que su gobierno quiere acelerar la reforma del sector, un día después de que la bolsa de Shanghai registrara la mayor caída en la última década. "En este momento, la principal tarea de los mercados financieros es mejorar y fomentar el sano desarrollo de las industrias financieras", declaró Wen, según la agencia oficial de noticias Xinhua. Según el primer ministro, el gobierno quiere "promover una reforma segura y estable" del sector financiero, y estudia acelerar las reformas, a la vez que desarrolla los mercados de capitales del país.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/743243/Destacan apoyo de sector financiero Dayna Meré](http://www.reforma.com/negocios/articulo/743243/Destacan_apoyo_de_sector_financiero_Dayna_MeréCiudad_de_México_(28_febrero_2007).) Ciudad de México (28 febrero 2007).- El sector financiero de México puede contribuir al crecimiento económico del País y es un factor que va a elevar el crecimiento potencial de la nación hasta en un punto porcentual, para colocarla en 4.5 por ciento, dijo Agustín Carstens, Secretario de Hacienda. "Yo pienso que el sector financiero de México puede contribuir mucho más al crecimiento económico del País, de hecho ya lo está haciendo, y si continúa el desarrollo del sistema financiero como viene hasta ahora, es un factor que va a subir la tasa de crecimiento potencial de México.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/743364/Cotiza dólar menudeo a 11.27 pesos venta Adolfo Navarro](http://www.reforma.com/negocios/articulo/743364/Cotiza_dólar_menudeo_a_11.27_pesos_venta_Adolfo_NavarroCiudad_de_México_(28_febrero_2007).) Ciudad de México (28 febrero 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.97 pesos a la compra y 11.27 pesos a la venta, sin cambios con respecto al cierre de la jornada anterior, de acuerdo con las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarías de Banorte en Monterrey, la divisa verde alcanza niveles similares a los de Banamex, tanto a la compra como a la venta. Mientras que en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 11.05 pesos a la compra y 11.25 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56525.html> Busca IP elevar la competitividad Fernando Pedrero El sector empresarial del país prepara 12 iniciativas que en los próximos días entregará a los respectivos comités de competitividad de las cámaras de diputados y senadores, mismas que pretenden impulsar un mayor crecimiento económico sin la necesidad de reformas constitucionales, anticipó José Luis Barraza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Explicó que a la par, se están estableciendo reuniones con los titulares de las secretarías de Economía, del Trabajo, y de Energía para analizar el proceso de cambio al marco regulatorio, con el fin de propiciar uniformidad en los criterios y facilitar el diálogo entre los actores políticos. Detalló que el sector empresarial no está impulsando una reforma en particular, sino que cabildea con los grupos parlamentarios de los distintos partidos políticos cambios en materia de reformas del Estado, hacendaria, laboral y energética. "Estamos procurando que no haya límites y sí consenso para que se pueda modernizar la economía", subrayó Barraza, quien en marzo dejará el organismo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56532.html> Mal inicio de Pemex en 2007 Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) inició con diversos contratiempos el 2007. La baja en la producción del principal yacimiento petrolero, Cantarell, más rápida de lo previsto, aunado con el cierre temporal de pozos por condiciones climatológicas adversas en diciembre de 2006 y enero del 2007, le provocaron a la paraestatal pérdidas de millones de dólares en los primeros treinta días del año. Según información oficial de Pemex entregada a EL UNIVERSAL, el comportamiento del que fuera en su momento el sexto yacimiento más grande del mundo, Cantarell, encendió los focos de alerta en la paraestatal. En enero, el activo reportó una producción de un millón 573 mil barriles diarios en promedio, cuando en el mismo mes del año pasado produjo un millón 958 mil barriles diarios. Además, el nivel de producción de crudo reportado en los primeros 30 días del año, de acuerdo con el proceso de declinación previsto en el Programa Operativo 2007 de Pemex Exploración y Producción (PEP), tendría que haberse presentado hasta mayo. Este campo productor ha venido declinando sistemáticamente desde 2004, año en el que alcanzo su máximo nivel de producción histórica, que fue de 2 millones 125 mil barriles diarios en promedio. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-28-31158SE> prevé reducción en captación de IED en 2007 México.- México espera captar 18,300 millones de dólares de inversión

extranjera directa en el 2007, por debajo de lo alcanzado en año pasado, dijo el miércoles la Secretaría de Economía. México registró flujos de capitales foráneos por 18,938.3 millones de dólares en el 2006, la segunda mayor marca en su historia después del 2001, cuando la compra del banco Banamex por parte del estadounidense Citigroup empujó la inversión a 24,730 millones de dólares. “Se estima que en el 2007 el país captará recursos en los flujos de inversión extranjera directa por 18,300 millones de dólares”, dijo Carlos Arce, subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales de Economía. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-28-31155>Avanza BMV en inicio de jornada; gana 1.26% La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió esta mañana con una ganancia de 334.12 puntos, es decir 1.26% más que el cierre previo, con lo cual el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en las 26,752.94 unidades. En la sesión bursátil participan 35 emisoras, de las cuales 28 ganan, una pierde y seis se mantienen sin cambios. negocian 3.5 millones de títulos por un importe de 111.6 millones de pesos. Ganan AUTLAN serie “B” con 6.26, GEO serie “B” 3.08 y ALSEA Nominativa con 2.46. Sólo pierden IDEAL “B-1” con 0.81 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-28-31148>Banxico coloca TIIE a 28 días en 7.4512% En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.4512 por ciento. Precisa que dichas tasas se calcularon conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, IXE, ScotiaBank Inverlat, Mercantil del Norte, Santander, J.P Morgan y Banco Credit Suisse (México). <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-28-31140>Petroprecios retroceden a cerca de US61 el barril Londres.- El petróleo caía a cerca de 61 dólares el barril el miércoles luego de un drástico declive del mercado accionario en uno de los mayores consumidores de energía China, país que en la víspera sacudió a los mercados mundiales. Pero analistas dijeron que la salud económica del segundo mayor consumidor de combustibles del mundo se mantiene robusta y los mercados petroleros estaban en cualquier caso vulnerables para una corrección baja, luego de las ganancias de las últimas sesiones. “No encontramos razones para apostar a una disminución de la demanda china de petróleo”, dijo el analista Olivier Jacob de Petromatrix. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/28/index.php?section=politica&article=014n3pol>Apoyará Agricultura mayor siembra maicera este año Tlaxcala, Tlax., 27 de febrero. La Secretaría de Agricultura impulsará la siembra de "cientos de miles" de hectáreas más de maíz en la República este año, para obtener entre 1.5 y 2 millones de toneladas más que los 22.5 millones de toneladas de 2006, a efecto de ir a la par en la dinámica internacional y aprovechar el alto precio histórico del grano, anunció el titular de la dependencia, Alberto Cárdenas Jiménez. El funcionario apuntó que se hará un monitoreo del comportamiento climático este año, ya que los pronósticos prevén altas temperaturas durante la primavera, lo que podría orillar a que las autoridades sugieran a los productores retrasar las siembras hasta junio, cuando haya pasado el calor más intenso de mayo. <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/28/index.php?section=economia&article=022n2eco>Cayó 5.80% la bolsa mexicana; la peor jornada en casi una década Juan Antonio Zúñiga En el contexto de una abrupta caída de las bolsas del mundo, el mercado bursátil mexicano resintió la peor jornada en casi una década, con un desplome de 5.80 por ciento en su principal indicador, y perdió en una sola sesión el avance acumulado durante este año. Mientras, el dólar repuntó a 11.30 pesos, 12 centavos más que en la jornada anterior. Las pérdidas de una sesión en franca caída ascendieron a más de 228 mil millones de pesos, unos 21 mil millones de dólares, por la desvaloración de las acciones de las principales empresas que participan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), con mayor énfasis en las de WalMart, América Móvil, Cementos Mexicanos y Grupo México. <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/28/index.php?section=economia&article=023n1eco>Se desplomó la bolsa de Shanghai y arrastró a mercados de todo el mundo Wall Street vivió ayer una jornada impactante por la profunda caída bursátil que afectó los principales mercados, y las apresuradas ventas de los inversionistas que se desprendían de acciones vulnerables Foto: Ap Nueva York, 27 de febrero. Las grandes plazas bursátiles mundiales cayeron debido al desplome de casi 9 por ciento de la bolsa de Shanghai, que arrastró a la de Estados Unidos a una baja de 3.29 por ciento, el retroceso más fuerte después de los atentados del 11 de septiembre de 2001, y en el primer caso el peor desde 1996. La de México retrocedió 5.80 por ciento y la de Brasil 6.29. Cuando faltaba una hora para el cierre del mercado en Wall Street, el promedio industrial Dow Jones perdía más de 500 puntos, porque los inversionistas se desprendían de acciones de empresas muy expuestas a la demanda china, como las del fabricante de equipos pesados Caterpillar Inc. Las grandes plazas financieras europeas también cayeron este martes de forma alarmante, después del derrumbe de la bolsa de Shanghai. <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/28/index.php?section=capital&article=039n3cap>Fija el GDF tres ejes para el desarrollo rural en la capital Angel Bolaños Los tres ejes de la política de desarrollo rural del Gobierno del Distrito Federal serán sustentabilidad, porque el futuro de la ciudad de México depende de los que suceda con sus zonas de conservación; productividad y comercialización, respaldando los proyectos productivos y creando la infraestructura necesaria, y equidad social, porque las zonas rurales son las que enfrentan una mayor situación de desigualdad respecto del resto de la entidad. Lo anterior planteó el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard Casaubon, al reinstalar ayer el Consejo de Desarrollo Rural Sustentable del Distrito Federal, acto en el que uno de los consejeros, Carlos Martínez Andrade, estableció como prioridades ampliar los servicios de salud y educación -particularmente de nivel superior especializada en temas agropecuarios-, así como mejores mecanismos de comercialización de los productores del campo. El jefe de Gobierno dijo que en seis años tendrá que haber un mayor equilibrio entre la zona rural y urbana.